



Best Spanish Hospitals Awards

Fair Play in Healthcare Excellence

NOTA DE PRENSA GENERAL

Sexta edición Premios BSH 2024

Los Premios BSH reconocen a los mejores hospitales de España por sexto año consecutivo

En esta sexta edición han participado un total de 138 hospitales públicos y privados de 14 CCAA diferentes de todo el Estado.

El evento ha contado con la asistencia de D^a. Laura Gutiérrez Barreno, Viceconsejera de Sanidad de la Comunidad de Madrid, D. Alejandro Vázquez Ramos, Consejero de Sanidad de Castilla y León, y D^a Isabel Muñoz Machín, Directora General del Instituto Nacional de Gestión Sanitaria (INGESA).

Asimismo, ha participado de manera telemática D. Juan José Pedreño Planes, Consejero de Salud de la Región de Murcia.

También ha participado Francesc Cots, Director de Control de Gestió del Hospital del Mar de Barcelona, en representación como investigador principal de la [Red Española de Costes Hospitalarios \(RECH\)](#)

IMAGEN: Fotografía de grupo de los asistentes, más de 140 personas que han representado a los 55 hospitales que han recibido estatuilla o diploma en alguna de las 7 categorías de premios de la 6ª edición de los Best Spanish Hospitals Awards.



15 de octubre, 2024 - La sexta edición de los [Premios BSH - Best Spanish Hospitals Awards®](#), organizados por la consultora [Higia Benchmarking](#), se ha celebrado de manera presencial en **Rafaelhoteles Atocha, Madrid**. El evento, que reconoce a los mejores hospitales de España, estará disponible para su visualización a través del canal de YouTube oficial de Premios BSH así como resúmenes en las propias redes sociales.

El acto ha sido dirigido por **Cristina Pampín**, reconocida periodista con amplia trayectoria en medios de comunicación y presentadora de los espacios informativos del Canal 24H de RTVE. El evento ha contado con la participación de **D^a. Laura Gutiérrez Barreno**, Viceconsejera de Sanidad de la Comunidad de Madrid, **D. Alejandro Vázquez Ramos**, Consejero de Sanidad de Castilla y León, **D. Juan José Pedreño Planes**, Consejero de Salud de la Región de Murcia, **D^a Isabel Muñoz Machín**, Directora General del Instituto Nacional de Gestión Sanitaria (INGESA) y **Francesc Cots**, en representación de la Red Española de Costes Hospitalarios (RECH).

Por parte de la organización, ha dirigido el acto **Toni Hidalgo**, fundador y CEO de Higia Benchmarking SL, empresa fundadora y organizadora de la sexta edición de los Premios BSH.

En esta edición, los Premios BSH han congregado a un total de **138 hospitales**, **82 de ellos públicos** y **los 56 restantes privados**. Esto supone una consolidación de la participación respecto a las dos ediciones previas, en las que participaron 143 y 140 centros hospitalarios, también con similar proporción de hospitales públicos y privados participantes. En la primera edición de los Best Spanish Hospitals Awards, celebrada en 2019 en Madrid, participaron un total de 80 hospitales.

IMAGEN: Toni Hidalgo, fundador y CEO de Higia Benchmarking, explicando a los asistentes la participación y características de la sexta edición de Premio BSH, previo a la entrega de galardones.



Los centros participantes se han medido por su calidad asistencial y eficiencia, bajo parámetros objetivos y transparentes, analizando hasta 110 procesos clínicos de enfermedades prevalentes agrupados en 11 áreas clínicas, con un total de más de 3.000 indicadores aproximadamente para cada hospital.

“El año pasado, la quinta edición de los Premios BSH fue un reto por los cambios organizativos que aplicamos, este año, en esta sexta edición, el equipo de Higia Benchmarking ha cumplido con las expectativas, seguimos mejorando y creciendo de manera estructural y acorde a que cada día son más los hospitales que confían en nuestras soluciones para tener una información de benchmarking rigurosa y de calidad que les ayuda a tomar decisiones en gestión clínica mejor informadas.”, explica Hidalgo, fundador y director de los Premios BSH.

Por comunidades y participación

Cataluña ha sido la comunidad con mayor cantidad de hospitales participantes, con 48 centros; seguida de Madrid, con 23 centros; la Comunidad Valenciana, con 21 centros; y Andalucía con 16. Le siguen Canarias, con 8 centros; País Vasco, con 6; Región de Murcia, con 4; Castilla-León y Castilla La Mancha, con 3 cada una; Galicia, con 2, y Aragón, Ceuta, La Rioja y Principado de Asturias con 1 cada una.

En cuanto a premiados con una estatuilla BSH al mejor en su grupo y categoría, Cataluña también ha sido la comunidad con mayor número, en total 12 hospitales premiados con 18 estatuillas; seguida de Madrid, con 6 hospitales premiados y 7 estatuillas; la Comunidad Valenciana, con 4 hospitales premiados; Andalucía, con 3; y Castilla-La Mancha, Castilla-León, y Región de Murcia, con 1 hospital premiado respetivamente.

Compromiso con el sector sanitario para la mejora continua

“Los Premios BSH son un reconocimiento para los hospitales premiados y finalistas, pero son sobre todo una palanca de información, una “toma de constantes” respecto al estado de resultados en gestión clínica de todos los hospitales participantes. Todos, los 138 centros participantes en esta sexta edición de los Premios BSH, van a disponer, a partir de mañana, de toda la información detallada de sus resultados de benchmarking para orientar sus esfuerzos al mayor impacto posible en su mejora en adecuación, calidad y eficiencia. Este año, añadiendo el análisis de las Unidades de Cuidados Intensivos, seguimos ampliando el marco evaluativo y el alcance de procesos clínicos que importan a los pacientes”, indica Toni Hidalgo.

La RECH colabora con los Premios BSH, aplicando su metodología de análisis para la categoría de costes hospitalarios. La RECH aporta información de los costes del conjunto de la actividad hospitalaria atendiendo a la metodología desarrollada a partir del proyecto EuroDRG, siendo fuente de información homologada a nivel europeo, y reconocida como Registro de interés para el Sistema Nacional de Salud por el Ministerio de Sanidad, Consumo y Bienestar Social.

Se añaden más procesos clínicos y la categoría de UCI para dotar de mayor alcance y utilidad a los resultados

Como novedad para esta sexta edición se ha ampliado el número de procesos clínicos analizados. ***“Hemos incluido nuevos procesos en el análisis, y con la incorporación de la categoría de premios para las UCI, damos más información a los hospitales participantes”,*** explica Hidalgo, quien también valora de forma muy positiva el aumento de hospitales que muestran interés en analizar sus resultados, demostrado por el éxito de asistencia que ha tenido el taller que se ha organizado la misma mañana de la gala de los Premios BSH.

Premios BSH, información para el benchmarking

Premios BSH ha galardonado a los 3 mejores hospitales de cada grupo, definidos según estructura y cartera de servicios, de acuerdo con sus resultados comparativos que abarcan más de 50 indicadores de calidad asistencial, adecuación, eficiencia e indicadores especiales; aplicados según corresponda a cada uno de los hasta 110 procesos clínicos incluidos en los análisis para cada hospital.

Las áreas de estudio de los Premios BSH abarcan: aparato circulatorio, respiratorio, enfermedades infecciosas, sistema nervioso, enfermedades de la sangre y sistema inmunológico, enfermedades de la mujer, aparato digestivo y hepatopancreático, riñón y vías urinarias, aparato músculo esquelético, patología de ojo, oído y bucofaríngeo, enfermedades mentales y 11 grupos de procesos clínicos del área materno-infantil.

También se han incluido, además, como **categorías de participación opcionales:**

- **Análisis de los costes hospitalarios.** La participación en esta categoría es opcional y no requiere que los centros sanitarios tengan que aportar datos económicos ni de su contabilidad, ya que los indicadores analizados en este apartado usan como única fuente de información indicadores estimados a partir del CMBD de actividad de los hospitales.
- **Análisis de las urgencias hospitalarias.** En este caso para participar en el benchmarking de las urgencias hospitalarias sí será necesario que el hospital pueda aportar una base de datos específica con la actividad de este servicio.
- **Análisis de las unidades de cuidados intensivos.** En base a poder identificar qué pacientes pasan por una UCI durante su estancia hospitalaria, es posible analizar una serie de indicadores específicos y ajustados por la tipología especial de este tipo de casuística caracterizada por su mayor complejidad clínica.
- **Evaluación sanitaria basada en el valor.** Han optado a este premio los hospitales que participaron en el Club BS3 ESBV Evaluación Sanitaria Basada en el Valor, llevado a cabo entre finales de 2023 y principios de este año 2024.

Sobre Benchmarking Sanitario 3.0

Benchmarking Sanitario 3.0 es una plataforma de análisis online de indicadores útiles para la gestión sanitaria, con la tecnología Business Intelligence de QlikView®, que permite identificar diferencias en resultados, ajustando por casuística respecto de un conjunto de centros sanitarios seleccionados, con el propósito de transferir en red el conocimiento de las mejores prácticas, haciendo posible su aplicación adaptada a cada organización.

MATERIALES DE DESCARGA

- Listado de hospitales premiados:
https://premiosbsh.benchmarking30.com/galardones/Estatuillas%20y%20Diplomas%20de%20hospitales%20premiados%20BSH_2024.pdf
- En la página web <https://premiosbsh.benchmarking30.com> se irá actualizando la información relativa al evento, fotografías, video de la jornada, recopilatorio de impactos mediáticos, y el informe de resumen de resultados y metodologías.
- **Para más información contacta con nosotros.**

Secretaria de Premios BSH
secretaria.premiosbsh@benchmarking30.com



Best Spanish Hospitals Awards
Fair Play in Healthcare Excellence